

LE MOT DU FESTIVAL

« Ne le dis à personne »... C'est par ces quelques mots qu'aurait pu commencer cette incroyable histoire qu'est le Festival du Film du Croisic « De la Page à l'Image » en 2006 lorsque Guillaume Canet est primé pour son film pour la toute première édition. Aucun événement, aucun festival national ne mettait alors en lumière les adaptations littéraires sur grand écran.

Il y a 18 ans, une idée émerge entre deux garçons, Mickaël et Geoffrey, avec un groupe de bénévoles. Un coup d'essai transformé, la rencontre avec Claude Chabrol, puis avec Patrice Leconte, puis beaucoup d'autres... et une succession de choses qui ont fait naître de ce petit embryon un joli bébé, qui a grandi au fil du temps, tel un enfant qui a traversé les âges, les étapes, les épreuves, l'adolescence, et qui arrive aujourd'hui à maturité, à l'âge adulte !

18 ans, bien peu de monde semble se rendre compte de la chance que nous avons de les fêter et d'avoir tenu jusque là. Nous les premiers nous sommes surpris, car croyez bien que rien n'est simple. Le mot « compliqué » a été banni de notre langage au sein de l'association, mais combien de fois le Festival s'est interrogé sur la suite, sur son avenir. D'autant que chaque année, nous repartons de zéro.

Nombre de festivals comprennent ce que nous évoquons, le vivent tous les ans. Certains continuent, évoluent, d'autres malheureusement s'éteignent, quand d'autres vont voguer ailleurs pour mieux grandir, s'émanciper, fuir les « choses compliquées » justement.*

Le Cinéma est l'un des arts les plus beaux qui existe, qui mêle tellement d'autres disciplines à l'image et à l'écran, la musique, l'écriture... Le 7^e Art nous fait vibrer, rêver, frissonner, rire, pleurer, discuter, débattre, voyager. On se souvient tous du premier film que l'on a vu ! Tous !

Derrière cet art, il y a des artistes (pour certains des intermittents du spectacle) dont c'est le métier. Un métier d'**AUDACE**, de **PASSION** ! Vous savez, comme ce feu de camp que l'on allume, et qu'il faut attiser pour qu'il perdure. Ce feu, cette passion, un artiste l'entretient tous les jours de sa vie, seul, mais aussi souvent grâce aux personnes qui l'entourent, le comprennent, le soutiennent... face à ceux qui le jalourent, l'empêchent, le freinent dans la réalisation de ses **RÊVES**. À l'audace, à la passion, on ajoute les mots **CHANCE**, **COURAGE**, **CULOT** et parmi les plus importants la **CONFIANCE** (réciproque) !

C'est le même cocktail dont a besoin un athlète pour décrocher des performances, des médailles olympiques. Tous ces mots représentent son feu de camp à lui, sa flamme, sa passion, son oxygène, son envie de continuer, de se surpasser. Seul il avance... oui, mais ensemble il va plus loin ! On l'a vu cet été avec ces magnifiques Jeux Olympiques. Engouement, soutien, respect et fierté. Un artiste, un athlète c'est un peu la même chose... des cœurs qui battent pour faire vibrer le public !

FIERTÉ ! Nous l'avons ! Chaque année, nous sommes très fiers de pouvoir vous offrir un si bel événement national, où le public se déplace de la France entière, où les festivaliers font vivre les commerçants locaux, où les artistes défilent et se bousculent pour venir ici... au Croisic ! Pas à Cannes, ni à Deauville, ni à Venise. Soyons fiers ! Disons-le, et croyez-nous, nous le dirons très souvent cette année !

Ce travail titanesque est accompli et possible grâce à une équipe de bénévoles incroyable pilotée par Sébastien (le Président de l'association), qui oeuvre chaque année dans l'ombre en amont, pendant et après le Festival. Grâce aussi aux soutiens de nos partenaires, pour qui les temps sont durs pour beaucoup d'entre eux. Nous ne les remercierons jamais assez pour leur confiance. Un immense merci aussi aux artistes, aux distributeurs, à notre Parrain Patrice Leconte, aux intermittents du spectacle et prestataires qui travaillent pour nous tous les ans (techniciens son, lumière, photographes, graphistes, présentateurs...), et à notre chef d'orchestre, le créateur du Festival, Mickaël Gauthier, sans qui rien ne serait possible et qui porte ce joli bébé à bout de bras - non sans mal - depuis 18 ans !

Le soleil se lève sur cette 18^e édition, comme sur la magnifique affiche officielle qui fait référence à de nombreux films dont « Apocalypse Now », « James Bond », « Les Oiseaux », « Star Wars » et surtout « Le Roi Lion » ! Un soleil qui s'est levé il y a 18 ans, qui va briller cette année pendant 8 jours où la magie va encore opérer sur grand écran, et qui va se coucher après une clôture inoubliable. Une affiche qui en dit long sur la grandeur de l'événement, sa beauté, sa chaleur, notre passion, nos ambitions, l'avenir. L'horizon est là, magnifique, plein de projets. Nous l'espérons. N'oubliez jamais que chaque année peut être la dernière, car nul ne sait de quoi demain sera fait...*

Vivez 2024 à fond ! Pendant 8 jours, nous allons passer de la page à l'image, de l'encre à la lumière ! Vive le Cinéma, vivez vos rêves et **SOYONS FIERS** d'avoir un tel événement au Croisic !!!

« **Le cinéma c'est l'écriture dont l'encre est la lumière** » Jean Cocteau

L'équipe du Festival, ses bénévoles,
Son créateur Mickaël Gauthier

*L'intégralité des festivals en France souffre de la crise économique et de l'inflation sans précédent. L'avenir se joue pour beaucoup dans les prochains mois. Nous sommes honnêtes et transparents avec vous, avec nous, et nous sommes conscients que chaque année est une année de plus, réalisée non sans mal. Mais la fatigue, la lassitude des combats permanents à mener sont là, et nous espérons qu'ils n'auront pas raison de notre passion, de nos ambitions. Le Festival du Croisic est adhérent depuis 2022 au « Carrefour des Festivals » qui oeuvre pour que les festivals de cinéma soient mieux reconnus par les institutions, les ministères, mieux aidés, mieux accompagnés. Depuis plusieurs mois se jouent de grandes négociations au niveau national grâce à cet organisme.

LE DUO DE PRÉSENTATEURS DU FESTIVAL



Romain Poli & Mickaël Gauthier (créateur du Festival) entourant Guillaume Canet, après la remise de son Chabrol d'honneur en 2023 !